

は学校へ足が向かなくなってしまった。そこで、西の魔女のもとで一月あまり気分転換—魔女になるための修行—を始める。修行で最も重要なことは、「なんでも自分で決めること」。「まい」が魔女から身をもつて学んだこの教訓は、人生のすべてに共通していると言えるでしょう。

以上の五作品です。これを書いてから気がついたのですが、どうやらどれも「死」というものが関係しているようだ。私たちの生活に最も根ざしているからなのでしょうか。

季節物語～秋～

秋の小説ということで、三作品紹介したいと思います。

一つ目は、オー・ヘンリーの『最後のひと葉』です。オー・ヘンリーは短編の名手と言われた作家で、この話も短編なのですぐに読みます。この話の見所は、なんといっても、最後の展開です。予想しなかつた結果に驚かされること間違いなしであります。しかしこの作品の魅力は、意外にただ驚いて終わるのではなく、驚きと共に深い感動を味わえるところにあります。この話は、木の葉が散つてゆく寂しい秋を舞台にした作品ではありますが、人間の情を

感じられて心が温かくなると思します。二つ目は、あさのあつこの『金色の野辺』です。金色の野辺とは、野辺に明るう』です。金色の野辺とは、赤躰跡、青く澄んだ空、焰のような柿など、秋の美しい情景の描写が多くあります。作者のあさのあつこさんは岡山県の県北出身で、幼い頃には山や川など自然の中で遊んで育ったそうです。文中の風景描写の美しさは、そうして自然に慣れ親しんできた作者だからこそ書くことのできる文章なのだと思います。この小説に登場する人物は皆、容易には解決できない問題を抱えていて、読み始めはなんだか暗い、重いと感じるかもしれません。しかし、最後にはそれが希望を見つけて、爽やかな感じで物語が終わっています。それが秋の風景の晴れやかさと相まって、すっきりした読後感が得られます。

三つ目は、宮沢賢治の『どんぐりと山猫』です。これは小説というよりも童話のような話で、楽しく読めます。しかし実はその中に哲理的な台詞も登場し、大人が読んでもまた面白い作品だと思います。

今は季節外れになってしまいます。が、名作ばかりなのでぜひ読んでみてください。

季節物語～冬～

冬といえば島田莊司や東野圭吾が思い出すのは自分だけだろうか・・・。

それは置いておいて、冬に関する本は沢山あるがそれらをキーワードにしほって紹介しよう。一つ目のキーワードは『雪』だ。雪といえば冬の代表的な一つである。筆者は理数科なので雪といえば結晶の性質などの本を紹介したいのだが、小説などの紹介よりこの二冊を紹介したいと思う。その本は、『雪国』と『細雪』である。前者の作者は、川端康成である。この人の本を読んだことはない。この人の本を読んだことなくとも、ノーベル文学賞を受賞した人であることを知っている人が多いだろうし、冒頭の『國境の長いトンネルを抜けるとそこには雪国であったた・・・』は有名だろう。一方、後者の作者は、谷崎潤一郎である。この人は川端康成よりは有名ではないかもしない。しかし、この人は、耽美的な作品等からミステリー、人間小説など幅広い作品を書く人である。まだ読んでいない

『遠回りする難』から『手作りチョコレート事件』そして、北山猛邦『踊るショーカー』から『毒入りバレンタイン・チョコ』。二つの作品はバレンタインの事件を扱った小説で、レンタインの事件を扱った小説で、前者は、高校生が主人公の日常的ミステリーである。また、『冰菓』（映画化されている）と同じ古典部シリーズで、さらに、短編なので読みやすいと思う。後者もシリーズもの

短編で、気弱な名探偵・音野順と推理作家の白瀬白夜が活躍する。科学の原理をトリックに使用しているので、理数科にお勧めである（個人的には可能なかぎり）。

二つ目のキーワードは『ラブストーリー』だ。有川浩『阪急電車』、新海誠『秒速5センチメートル』から『桜花抄』。そして、冬といえば一世を風靡したあの作品が思い浮かぶ。それは、『冬のソナタ』。韓流ドラマであり、日本でも一昔前には「ヨン様」ブームを巻き起した。確かに、本校の古本市で売れ残っていたまた歴史小説など幅広い作品は書く人である。まだ読んでいない

ものもある。ドラマのほうがよい作品もあるのかと思わせた作品である。

時間の使い方は、そのままの使い方になる。これは、この本の

読書感想文紹介

美作地区高校生

読後感想文コンクール

岡山県立津山高等学校

一年 仁木 日陽里

『置かれた場所で咲きなさい』を読んで

岡山県立津山高等学校

中で一番強く心に残った言葉である。私は時間の使い方でひどく後悔したことがある。その時の目先の楽しいことに一生懸命になり、本当にしなければならないこと、大切なことを後回しにしてしまっていたのだ。この世に生きているすべての人間に時間は等しく流れている。ならば、後悔やむような使い方をせず、そなの方が良いと強く思った。全く無駄なく常に集中、常に充実、そんな完璧があるとは思わないが、自分にとてもより充実した時を過ごし、つて充実している時間を増やし、「しておけばよかった」より「しておけばよかった」の方が多い自分に変わりたいと思った。一日の時間は皆平等にありながら、それでも人に与えられた時間はそれぞれ不平等で限りがあるものだと私は思う。祖母との永遠の別れを通してよく話してくれる母の「一生懸命でいてほしい。会える人に会える時に会っておくこと。できる時にできることをすること。大切に生きること。」という言葉と重なった。時を大切にすること、言葉を大切に使うこと、一生懸命に生きること、そんな当たり前のようでなかなかできない大切なことをこの本を読んで改めて

心に留めることができた。

この本を読みながらると現代文の授業で学んだ『I was born』といふ詩が頭をよぎった。自分自身が身を置く場所は自分自身が望んだりするわけではない。しかしこの時代の場合もあるが、そうでない場合もある。時代、国、地域、両親も含め皆が自分の選択した状況で生まれて居るわけではない。しかしこの時代のこの場所に生を受けた理由が誰にも必ず存在し、咲かせる花も必ずあると私は思う。置かれた場所に不公平を持ち、他人の言動で自分の幸運を左右されていてはただの「環境の奴隸」にすぎない。今、ここに生きていることへの感謝の気持ちを忘れずに自分の咲かせられる精一杯の花を咲かせたいと思った。

「雨風が強い時、日照り続々で咲けない日、そんな時には無理に咲かなくともいい。その代わりに、根を下へ下へと降ろして、根を張るのである」。この言葉は私の心に強く響いた。私はこの先、予想もできないほどの困難と出遭うかも知れない。しかし、時間がかかっても、大きくなづくても、置かれた場所で自分らしくまつすぐで誠実な人物だ。少しでもより一層美しい花を咲かせられるよう一生懸命生きていたい。

優秀作品

音をつくる

岡山県立津山高等学校

二年 川端 真優

私はこの作品を読んで、自分が音楽に出会った時のことと思い出し

た。中学校の入学式、新入生入場で流れた吹奏楽部の演奏を、私は今で

も忘れない。新生活への不安に押しつぶされそうな私を音楽は温かく歓迎してくれた。そこから私は

そんな外村が働く楽器店の先輩である秋野さんが、私にとってこの

作品で一番印象に残った人物だ。なぜなら、秋野さんの言葉には考え方

された。『羊と鋼の森』の冒頭にある高校生の主人公、外村が

ピアノの調律と出会い、感銘を受けた。『羊と鋼の森』の

冒頭にある高校生の主人公、外村が

ピアノの調律と出会い、感銘を受けた。『羊と鋼の森』の

冒頭にある高校生の主人公、外村が

ピアノの調律と出会い、感銘を受けた。『羊と鋼の森』の

冒頭にある高校生の主人公、外村が

ピアノの調律と出会い、感銘を受けた。『羊と鋼の森』の

冒頭にある高校生の主人公、外村が

ピアノの調律と出会い、感銘を受けた。『羊と鋼の森』の

冒頭にある高校生の主人公、外村が

ピアノの調律と出会い、感銘を受けた。『羊と鋼の森』の

冒頭にある高校生の主人公、外村が

ピアノの調律と出会い、感銘を受けた。『羊と鋼の森』の

の努力を怠らない。だから、壁に直面してもそれを乗り越え成長していくのだと思う。私はといえば、毎日こつこつ努力することが苦手である。だからこそ、外村を尊敬し、外村のように努力を惜しまない人物になりたいと思つた。

「羊と鋼の森」では、音楽と出会いふれあう中で多くの人生が変わつてある。秋野さんが、私にとってこの作品で一番印象に残った人物だ。なぜなら、秋野さんの言葉には考え方があるが、外村への期待がこもつた。秋野さんの言葉は嫌味のようにも聞こえるが、外村への期待がこもつた、冷たくも温かい言葉だ。この作品を持つていて、時に生きる希望を与えることもある。私も、外村のようになると、ひどいひとつの音の真剣に向かい、日々の努力を積み重ねて、人の心に届く、誰かの人生に良い影響を与えてられるような音楽をつくつていただきたい。

読み始めた時は苦手な人物だったが、次第に冷たい態度の裏にある想いに気付き、読み終わった後は、実は優しい素敵な人物であるということが分かった。私にも秋野さんによく分かつた。私も、音楽からよく分かつた。私も、音楽からよく分かつた。私はこの先、予想もできないはまつすぐで誠実な人物だ。少しでも言葉ではなく背中で音楽に対する姿勢や練習への取り組み方を教えて下さった。いつも謙虚で誰よりも熱心に練習する姿は、音楽や楽器との向き合い方に悩んでいた私の心に強く響いた。先輩の背中が、私の

佳作作品

『余命十年』を読んで

一年 安東 映希
『きみの友だち』を読んで

二年 高岡 慶和

読んだことがない名作

『銀河鉄道の夜』 宮沢賢治
皆さんなら御存知でしょう。『銀河鉄道の夜』という物語を。

もちろん私も知っています。ただ、

知っているだけ。読んだことはありませんでした。そんな方、私以外にも多くいらっしゃると思います。そ

んな方のために、この本の紹介をしたいと思います（あらすじ以外で）。

この本には宮沢賢治独特のオノマトペや比喩など、使い古されてない表現が多用されていて、ずっと新鮮な気持ちで読み続けられます。さ

らに、名作といわれているだけあって大変多くの作品に影響を与え、多くの派生作品を生み出しています。

個人的にお勧めなのが、登場人物が猫になつたアニメ映画版『銀河鉄道の夜』や、ラーメンズ第十六回公演『TEXT』です。読後でも、読前でもいいので、本とともに、ぜひ一度目を通してはいかがでしょうか。

イ・ベイ』『どこであれそれが見つかりそうな場所で』『日々移動する脣職のかたちをした石』そして、『品川猿』の五つの話からなる短編集で

す。私は村上春樹の作品を今まで敬遠していたので初めて読む著者の本を短編にしたのですが、収録され

ている作品のタイトルに驚愕しました。半分以上意味が分からなかつたので、これが村上春樹なのかと不安と好奇心が込み上がつてきました。あらすじは書く量が少ないので各自で調べてみてください。ただ、

タイトルどおり面白いことは確かです。

今度は、長編の『世界の終わり』と『ハードボイルド・ワンドーランド』に、挑戦していきたいと思います。

『こうろ』 夏目漱石
読んだことがありませんでした

が、現代文の授業でこの小説の一部

を学んだことがきっかけで、読んでみようと思いました。物語は上

中・下に分かれているのですが、内

容は主に「先生」（下では「私」）の経験についての物語です。「先生」

の心理描写が細かく、人間の心をと

てもリアルに描いた小説です。「先生」は結果的に親友を自殺に追い込んってしまうのですが、そこには至る経過が細かく書かれているので読んで恐怖を感じます。考えさせられる小説です。

『変身』 カフカ

恥ずかしながら自分は図書部員であるにも関わらず、世界の名作をほとんど読んできませんでした。今回紹介する『変身』もその内の一つです。

主人公であるグレーゴルは父のかかえた借金によって布地販売会社のセールスマントなります。最初

は上手くいっていたものの、どんどん精神的に苦しくなっていき、ある夜に悪夢を見ます。悪夢から覚めた朝、グレーゴルは信じられない光景

を目にしました。自分が虫になつていたのです。虫になつたグレーゴルはどうなつていくのか？ 続きは自分で読んで確認してください。

今年の図書部の活動

「H29年度支援学生交流会」

美作大学図書館ボランティア、津山高専図書委員会、津山高校図書部のメンバーが参加しました。学校ごとに

一年生はアンケートを採り、集計し、書部でアシケートを採り、集計し、

素敵なレイアウトとともに展示しました。来年も継続してやっていきたいです。

「H29年度津山市子どもまつり」

イベントにおいて、大型絵本の読み聞かせを行いました。図書部員は練習を重ね、本番に臨みました。子どもたちと共に絵本の面白さを感じることができ、子どもたちと共に一

緒にふれあうことでとても充実しました。た1日となりました。

「ティーンズコーナー」

岡山県立図書館にて開催されています。

「ティーンズコーナー」という

活動に参加しました。

今年は「津山中学・高校図書館大賞」

と題して、津山中学・高校全体に図

書部でアンケートを採り、集計し、

素敵なレイアウトとともに展示し

ました。来年も継続してやっていきたいです。

第六十三回青少年

入選

読書感想文

岡山県コンクール

二年 孫崎 恵美

一年 重内 美月

編集後記

今年は取りかかりが遅れた

こともあり、三年生の卒業までに完成するのか、内心焦りながらの作業でした。また、去年まで印刷を外部に頼んでいたの

ですが、今年から自分たちで印刷しなければいけないという

困難もありました。そのため例

年より少々見づらいところも

あるとは思いますが、部員一同

やつとの思いで作り上げた力

作ですので、あたたかい目で読んでいただけすると幸いです。



ティーンズコーナー